el Mar el Mar el Aire la Tierra









ningún país o potencia: "Tenemos

capacidad suficiente para enfrentar a la

delincuencia organizada, no queremos

Por su parte, el Almirante Ojeda

Durán se dirigió a los cadetes navales

invitándolos a seguir el ejemplo de

ilustres mexicanos al servicio de la

Nación: "Comodoro Manuel Azueta

Perillos, Teniente José Azueta Abad,

Cadete Virgilio Uribe Robles a todos

la patria los reconoce y honra con

laureles de gloria a 109 años de la

heroica defensa del puerto de Veracruz, el honor, el deber, la lealtad y el

patriotismo que impulsó a los marinos

navales al amparo de la Patria, sigue

intacto, valores que son el faro que guía

el actuar de las y los integrantes de

En su oportunidad, la cadete de primer año, infante de Marina, Raquel Pérez Castañeda, portavoz de su generación, homenajeó el acto heroico de la defensa del puerto de Veracruz: "Hoy se remoza nuestra vieja escuela luciendo alegre sus mejores galas, hoy los recuerdos de la mente vuelan resurgiendo las épicas jornadas de luchas desiguales, cuando cadetes, jefes, oficiales y grandes núcleos del sector civil escribieron de la historia en sus anales la página gloriosa

nuestra institución".

del 21 de abril". ■

intervencionismo", afirmó.

Mayo 2023

En el marco de la Gesta Heroica del 21 de abril de 1914, cadetes navales juran lealtad a la Patria

El pasado 21 de abril, el Presidente de los Estados Unidos Mexicanos, Licenciado Andrés Manuel López Obrador, acompañado del Almirante José Rafael Ojeda Durán, Secretario de Marina, junto con autoridades civiles, militares y navales presidió la jura de bandera de cadetes de primer año de la Heroica Escuela Naval Militar, en el marco de la conmemoración del 21 de abril de 1914, que en esta ocasión se celebró en la macroplaza del puerto de Veracruz; evento en el que juraron bandera 233 mujeres y hombres pertenecientes a la generación 2026.

Al dirigirse el primer mandatario a los asistentes, expresó que México es una nación libre, independiente y soberana, con la capacidad de arreglar sus diferencias sin la intervención de











Entrenador de vuelo

El pasado 1 de abril el puerto de militares y navales, así como de Rafael Ojeda Durán, Secretario de Instrucción Ibero-Bizantino 2023". Marina.

la presencia de autoridades civiles,



Acapulco, en el estado de Guerrero, familiares y seres queridos de las y los fue la sede para despedir al Buque tripulantes, el Almirante Pescina señaló de Ingeniería Aeronaval, quienes son Escuela Velero Cuauhtémoc BE-01. La que para él representa, "un honor, estar ceremonia fue presidida por el Almirante en estas majestuosas cubiertas, para vuelo en la Escuela de Aviación Naval, Julio César Pescina Ávila, Comandante despedir a nuestro emblemático Buque ubicada en la Paz, Baja California de la Décima Segunda Región Naval, Escuela Velero "Cuauhtémoc", el cual en representación del Almirante José hoy zarpa dando inicio al Crucero de de México, a través de la Unidad de

Crucero de instrucción

Ibero-Bizantino

Con 112 cadetes de la Heroica Escuela Durante el evento, que contó con Naval Militar, 2 cadetes de la Secretaría de la Defensa Nacional y Fuerza Aérea Mexicana, 2 alumnos de la Marina Mercante y 10 invitados las Repúblicas de Ecuador, Guatemala, Nicaragua y Perú, el velero zarpó en una travesía durante la cual visitará: Acapulco, México; Balboa, Panamá; La Habana, Unido; Estambul, Turquía; Nápoles, Italia; Cartagena, Colombia; Balboa, Guayaquil, Ecuador.

> Durante nueve meses, el Buque especializado. Cuauhtémoc surcará los mares; tiempo durante el cual lleva en sus sollados la firme convicción de reiterar los valores vuelo de ala fija: navales de honor, deber, lealtad y patriotismo, así como trabajo en equipo • Almacenamiento de datos de vuelo entre las Fuerzas Armadas para poner en alto el nombre de la Secretaría de Marina-Armada de México y exaltar el espíritu marinero del personal abordo.

Como parte del esfuerzo para capacitar a los cadetes de la carrera formados en las técnicas y tácticas de Sur, la Secretaría de Marina-Armada Desarrollo Tecnológico (UNINDETEC), desarrolló el proyecto ALTAIR.

ALTAIR es un entrenador de vuelo para aeronaves de ala fija, es decir aviones, en el que las y los pilotos navales experimentan condiciones de vuelo muy cercanas a las reales para maximizar y eficientar su aprendizaje.

Este proyecto inició en julio de 2020 Cuba; Boston, Estados Unidos de y concluyó en abril de 2022 con dos América; Gijón, Ibiza, La Coruña, Cadiz y plataformas de vuelo. Así, a un año de Santa Cruz de Tenerife, España; Rouen, su implementación, se han realizado Francia; Londres y Falmounth, Reino 300 operaciones de entrenamiento simulado efectuado por cadetes y pilotos en capacitación dentro de la Panamá, Puerto Quetzal, Guatemala y Escuela de Aviación Naval, dando paso con ello a una mayor profesionalización en el desarrollo del capital humano

Características del entrenador de

- v del eiercicio.
- Cámaras de video para grabar expresiones de pilotos en entrenamiento.

- Comunicación piloto-copiloto-torre de control.
- Mandos sincronizados como: bastón y pedales.
- · Simular una cabina de aeronave, incluyendo la distribución de instrumentos.
- Simulación de fallas y condiciones atmosféricas.

se cumple con la misión de desarrollar proyectos de investigación científica y respectivamente, en el "Clasificatorio desarrollo tecnológico, lo que permite a Juegos Centroamericanos" que se seguir a la vanguardia como institución, celebró en Santo Domingo, República trabajando constantemente en el crecimiento y desarrollo de proyectos Torres logró la clasificación a los para optimizar el desarrollo del Juegos Centroamericanos y del Caribe capital humano.



Atletas navales ponen en alto el nombre de la Secretaría de Marina

Del 11 al 24 de abril, atletas navales de la Secretaría de Marina participaron en Canotaje de Marina compuesto por eventos de alto rendimiento y equipos nueve atletas representativos de la representativos de la institución en institución participaron del 11 al 23 de encuentros deportivos nacionales e abril, en San Pedro de la Paz, Concepción, internacionales, en donde obtuvieron Chile en el "Pre-Panamericano de Remo", los siguientes resultados:

El 20 de abril la Marinero Edna Guadalupe Carrillo Torres Marinero Eduardo Araujo Castillo al 5 de noviembre. ■ De esta manera en la UNINDETEC obtuvieron el tercero y noveno lugar, en la disciplina de judo, Dominicana, en donde la Marinero "El Salvador 2023", mismos que se realizarán del 23 de junio al 8 de julio.

> Cabe destacar que ambos atletas participaron también, del 21 al 23 de abril, en el representativo de Marina del equipo de judo en el "Open Panamericano" en la citada sede, en donde la atleta Carrillo Torres obtuvo el primer lugar, mientras que el Marinero Araujo logró la tercera posición.

> En tanto, del 21 al 23 de abril, el representativo de Marina en voleibol de playa en la categoría de parejas varonil, logró obtener el segundo lugar en el "Tour NORCECA" realizado en Aguascalientes, Aguascalientes.



Por su parte, el equipo de Remo y en donde siete de los nueve atletas navales obtuvieron la clasificación a los "Juegos Panamericanos de Santiago Chile 2023", a celebrarse del 20 octubre













